
第1913回例会
例会場：ホテルキャッスル 司会進行（SAA）：五十嵐恒男 君
点　鐘：PM12：30　武田寿美男 会長 ロータリーソング：「山形南RCの歌」

2011-８／ 30（火）天気（晴れ）

会員増強退会防止フォーラム
会長挨拶 　皆さんこんにちは、朝夕はだいぶ涼しくなって

過ごしやすくなりました。こういう時は体調を崩
しやすいので気を付けてください。昨日は民主党
の代表選があり、野田さんが選ばれました。今抱え
ている日本の、例えば東日本大震災の早期復興、
経済対策、これは全国民が望んでいることです。
全力でぶつかってもらいたいと思っております。
　お盆休みがあったり、ラジオ体操例会があった
りして日にちが経ちましたが、皆さんもお読みだ
とは思いますけれどガバナー月信８月号に大事な
ことが書いてありましたのでご紹介させていただ
きます。細谷ガバナーは『変革―若者と共にー』

と題してロータリーの方向性を述べております。
　私なりに要約いたしますとバブルがはじけた平成元年から10年頃に子供
であった現代の20代～30代の青年たちは不景気の中で育ちました。この
年代の人は自分が一人で自分のためにだけ歩んでは不況の中では生きてい

けないと肌で感じています。彼らは孤独と平等の中で生きることを共有し
たい、感動を共有したいと考えている世代であります。
　一方右肩上がりの成長期を暮らしてきた年代の人は例えば45歳位から
60歳位まででしょうか、この年代の人は他人の事より自分の事として生
き、自分さえしっかりやれば必ず豊かな人生が約束される。隣人より、会
社の同僚より早く出世し、金持ちになりたいと努力して来ました。という
ことを述べていらっしゃいます。
　両者には大きなへだたりがあります。ロータリーの中心をなす年代の45
歳～65歳の皆さん、もう一度ポール・ハリスが求めたロータリーの原点に
戻り活動しよう。そして若者をうまく伸ばせば日本はきっと良くなるで
しょう。このように細谷ガバナーは述べております。
　今月は会員増強月間、9月は新世代月間です。もう一度ガバナー月信8月
号を読んでみてください。
　ビジターのご紹介をいたします。地区の会員増強委員の山形北クラブ伊
藤三之さん、天童ロータリークラブの山本晃さんです。ようこそいらっ
しゃいました。

　ビジター紹介
（天　　童）山本　　晃 君

１．本日18：30ワシントンホテルでロータリー情報委員会が開催されま
す。９月20日のファイアーサイドミーティングの件の打ち合わせをして
いただきます。

２．９月６日はALS協会の川越様をお迎えし金森実行委員長、金子さん、
親睦委員会の皆さんのもと開催されたゴルフコンペの協賛支援金を贈呈
いたします。クラブからも支援金を出させていただきました。

３．９月20日火は18：30より秋のいも煮会、25日土は10：00から佐
藤稔さんの田んぼで稲刈り例会ですが、出欠のご案内がファックスで参
りますので、宜しくお願いいたします。尚今回は、たつのこさん・たん
ぽぽさんの両保育園児が参加し、稔さんが理事長してる悠創の丘の悠創
館で弁当開きをします。これにともない９月27日は休会となります。

前年度幹事　鈴木正康 君
　前年度からまたがってやっておりました国際ロータリー2800地区財団
国際親善奨学生カウンセラーを当クラブで引き受けさせていただいており、
今月選考がありまして地区の選考に合格いたしました。お名前が小林主茂
さん、東北大学の大学院生で山形東高校の出身の方です。本人に連絡した
ところ近いうちにご挨拶に伺いたいとのことでしたのでよろしくお願いし
ます。

　ニコニコBOX　宮舘　順治 君
　武田寿美男 君　ラジオ体操例会では野菜や卵などをたくさんいただきま

した。私が一番もらって帰ったような気がいたします。
ありがとうございました。

　伊勢　和正 君　私もいただいた野菜でゴーヤチャンプルを作りました。
ありがとうございます。

　川合　賢助 君　本日会員増強フォーラムで伊藤三之先生にお越しいただ
きました。ありがとうございます。

　伊藤　三之 君　本日はよろしくお願いいたします。
　　（山形北）
　五十嵐恒男 君　私も先週たくさんの野菜をいただいたのでニコニコいた

します。
　神崎　裕子 君　料理もしないのにたくさんの野菜をいただきました。
　　　　　　　　 作ってもらっておいしくいただきました。ありがとうご

ざいます。
　日下部功夫 君　大変おいしかったです。ありがとうございます。
　武田　和夫 君　私もゴーヤと卵をいただきました。ニコニコいたします。
　松田　勝彦 君　日曜日に世界遺産平泉に行ってまいりました。たくさん

の人でした。山形にも世界遺産になれる様なところがた
くさんあるはずです。これから負けずにやれればと思い
ました。

　渋谷　一男 君　ビアパーティー家族で参加させていただきました。

幹 事 報 告 伊勢　和正 幹事

委員会報告
◇９ 月 の 記 念 日◇

会員誕生日
阿部　浩一 君・布施　富将 君・金井　和義 君・谷口　義洋 君
結婚記念日
高梨　英吉 君・布施　富将 君・五十嵐恒男 君・土田　貴英 君
奥様誕生日
金子　靖二 君・武田寿美男 君・松田　勝彦 君・黒田　忠雄 君
矢尾板信孝 君
企業創立記念日
金井　和義 君



　こんにちは。ほかのロータリークラブにも
顔を出してみるものだなと感じております。
同じロータリークラブでも文化の違いが有る
ことがよくわかりました。山形南クラブにお
じゃまして感じたことは、このようなひな壇
は北ロータリーにはございません。始めから
同じテーブルで始まります。それから山形南
RCの歌、山形北ロータリークラブには山形
北ロータリークラブの独自の歌というのはご
ざいません。これは素晴らしいなと思いまし

たし、ニコニコも一人一人が一言ずつ話されるという文化もござい
ません。テーブルに置いてあるニコニコの紙に書いたものを委員長
が一括で紹介するのが北クラブのやり方で、ここにも驚かされまし
た。
　ロータリークラブは一業種一会員というのが基本ですけれども、
私の業種でいきますと南ロータリーには菊川先生がいらっしゃいま
すが、北ロータリーには弁護士が4人います。それをどうやって分
類しているのかというと、民事弁護士、刑事弁護士、など医師に小
児科、皮膚科、内科が有るように分類しています。ですが、本来弁
護士にはそのようなジャンルは有りません。ごく一部に国際司法専
門という方もいますがほとんどの方は何でもやります。今は大分緩
和されていますがロータリーの一業種一会員との兼ね合いでこのう
になっています。北ロータリーには４人の弁護士がおりましてそれ
ぞれ、民事、刑事、商事、そして私が少年弁護士になっておりま
す。このまま私が70歳になった時に少年弁護士というプレートは無
いだろうと思っております。
　一昨年私が北ロータリークラブの会員増強委員をやらせて頂きま
して、６人入会させました。そのうちの１人は支店長の転勤でした
のでプラスマイナスゼロ、残り５人の内4人は私の青年会議所時代
の後輩です。そのために長年面倒を見てきたので、断れるはずもあ
りません。最後の１人は私の親戚のもので、普段から親密な付き合
いをしていた者です。たまたま6人の入会に成功しましたが、私に
は特別なノウハウなどは有りません。青年会議所時代に日本青年会
議所の拡大委員長をやらせていただきました。ロータリークラブも

青年会議所も同じように会員減少が続いております。組織といたし
ましては会員拡大が重要な話題になっております。青年会議所時代
には新入会員増強のマニュアル作りもやりました。ロータリーでは
1年ごとに役職が変わります。そうすると前の年に入会寸前まで話
が進んでいたものが何らかのタイミングのずれで入会に至っていな
い。そのうち委員長が変わってまったくのゼロからの状態、誘われ
ていた人はあそこまで話が進んでいてその後なんの連絡も来ない、
これでは良いイメージを持たれない。したがって前後３年くらいは
情報の共有をどう計るかを考え、組織の拡大を図るのであればそう
いうノウハウの積み重ねも大事なことだと思います。少なくとも単
年度制の弊害をどうやって意識的につないでいくかと思いました。
ですがこれは商品をどうやって売るのかという話で、商売はやっぱ
りどうやって売るかの前に何を売るかが大事なんです。売り方のノ
ウハウを工夫するなら、売り物の精度を上げろ、性能の良いものに
しろと言う話なんです。実はロータリーもそうなんです。ロータ
リーに入りませんかという事は商品を売るということなんです。売
るものの工夫をしているのか、他とどう違うのかというセールスポ
イントがないと絶対に売れないです。ロータリーではそこのところ
が未知の分野に思われます。ロータリーには職業奉仕という非常に
理解しがたい言葉があります。そこがロータリーの一番性格づけて
いるはずなんです。ほかの商品と違うロータリーのお勧めはここな
んです。ただここが解らない。23-34というのがでてます1923年
のロータリーの決議番号34番ロータリーの本質は奉仕、その中でも
職業奉仕ということがそこにでています。ライオンズとも違う、ボ
ランティアやNPOとも違う職業奉仕という考え方に今の時代の解釈
をどう織り込めるか、我々の商品は何なのかどう魅力的なのかこの
辺のポイントが大事なんだと思います。
　最後に、もう一つ大脳生理学この話の中に3つの本能の話があり
ます。食欲、性欲、それと集団欲。我々は群れ集うんです。動物本
来の本能なんです。いろんな理屈をつけて団体を作って一者に活動
しよう、これは本能なんです。今日の話をプラス として考えてい
ただければありがたいと思います。
　今日は本当にありがとうございます。

伊藤　三之 氏

『会員増強退会防止フォーラム』ゲスト卓話

2800地区会員増強・広報委員

（山形北ロータリークラブ）

本日出席・前回修正出席
出席率100％ありがとうございました。引きつづきご協力お願いします。

会員総数

前回修正

出席義務会員数 出席会員数 出 席 率

他クラブで
メークアッ
プ さ れ た
会 員

54名
54名

38名
46名 1 0 0 ％46名

（山　形）金井　和義　　相沢そのみ　　寺崎　利彦　　佐藤　親男
　　　　宮舘　順治　　渋谷　一男　　加藤　昭弘
（山形イブニング）大久保章宏　　佐藤　親男
（地　区）鈴木　政康

 私の場合は駅前の飲食
店でたまたま直前会長
の隣の席に座ったとこ

ろ、若輩者の私に対して気さくに声をか
けていただき、私の職業の話をさせてい
ただいたところ、ロータリーについて説
明を受けました。その後お試し例会を経
て入会にいたりました。ロータリーに
入っていろいろな方と知り合い学ぶこと
も多く入会してよかったと思っておりま
す。入会のきっかけを作ってくださった
武田秀則パスト会長には大変感謝してお
ります。

新入会員入会のきっかけ

太田幸一郎君  私は、今から4年前に山形青年会
議所を卒業しました。山形青年会
議所を卒業しますと、ロータリー
クラブさんやライオンズクラブさ
んからお声がかかるのが通例であ
ります。ご多分にもれず、お声だ

けはかけて頂きましたが、両クラブの存在は我々世代では
非常に敷居の高いクラブという認識が強かったというのが
本音です。それから１～２年が経過した頃、青年会議所で
一緒だった中村篤君から連絡があり「ちょっと飲みさいく
べ！」「いいけど、何したのや？」「いやちょっとロータ
リーに入ってよ～、がじの知ってる人も連れていぐから
よ！」「たまに一緒に飲むのもいいか～」という軽い気持
ちで飲み行きました。その時に、前幹事の鈴木政康君もい
まして、ロータリーとは…の話を聞き、ちんぷんかんぷん
だった記憶が思い出されます。そして、２人の熱い思いを
聞いてロータリークラブに入会する事になりました。ロー
タリークラブに入会して、今では様々な方と話をさせて頂
く事も出来る様になり、非常に大きな人生の財産を築かせ
て頂いております。今後は、我々の様な若手に入会しても
らえる様、微力でありますが頑張って参ります。

菊地　賀治君

　去年の７月に入会しま
した。父がライオンズに
入っておりまして、直前
会長の武田秀則さんのお

兄さんとご一緒させていただいております。
その関係で武田秀則さんをご紹介いただきま
した。ある日父に、お前ロータリーに入らん
かと言われまして、ライオンズよりロータ
リーのほうが格が上だと言われ、それならい
いかと思い、山形に来たばかりで入会すれば
知り合いも増えるし、山形の見識も深められ
るかと思い入会いたしました。いろいろと貴
重な体験もさせていただきましたし、もっと
知り合いの方を増やせればと思っておりま
す。微力ながら会員増強に努力していきたい
と思います。ありがとうございます。

神﨑　裕子君

８月30日の
食事です。

本　　日




